

ANALISIS SISTEM DAN PROSEDUR PENJUALAN DAN PENERIMAAN KAS DALAM Mendukung Pengendalian INTERN PADA PT. ANEKA GAS INDUSTRI MEDAN

Jogi Siregar, Melkyory Andronicus

Universitas Prima Indonesia, Indonesia

Email: jogisiregar18@gmail.com

Abstrak

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem dan prosedur penjualan dan penerimaan kas dalam mendukung upaya peningkatan pengendalian intern PT AnekaGas Industri Cabang Medan. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data diperoleh dari data sekunder. Teknik pengumpulan data menggunakan metode dokumentasi. Analisis data meliputi sistem dan prosedur penjualan dan penerimaan kas dan aspek pengendalian intern di PT Aneka Gas Industri Cabang Medan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa terjadi penggabungan fungsi keuangan dengan fungsi pembelian, fungsi pajak belum dicantumkan pada struktur organisasi, pelaksanaan kegiatan penjualan dilakukan oleh fungsi yang terpisah atau tidaktergabung dalam bagian penjualan, dan terjadi perangkapan fungsi administrasi dengan fungsi kasir.

Kata Kunci: sistem akuntansi, penjualan, penerimaan kas, struktur organisasi

Abstract

The purpose of this study was to determine the systems and procedures for sales and cash receipts in support of efforts to improve internal control of PT Aneka Gas Industri Medan Branch. This research is a descriptive research with a qualitative approach. Data obtained from secondary data. Data collection techniques using the method of documentation. Data analysis includes systems and procedures for sales and cash receipts and aspects of internal control at PT Aneka Gas Industri Medan Branch. The results of this study indicate that there is a merging of the financial function with the purchasing function, the tax function has not been included in the organizational structure, the implementation of sales activities is carried out by a separate function or is not incorporated in the sales section, and there is a dual administration function with the cashier function.

Keywords: accounting system, sales, cash receipts, organizational structure

PENDAHULUAN

Di era globalisasi saat ini dunia usaha dihadapkan pada situasi dan kondisi persaingan yang semakin ketat yang menuntut perusahaan untuk menjalankan usahanya dengan lebih efektif (Dewi, 2017). Sejalan dengan tingginya tingkat persaingan, perkembangan perekonomian dan kemajuan teknologi maka peran informasi menjadi sangat penting demi kemajuan perusahaan (Hermelinda et al., 2021). Informasi dari suatu perusahaan, terutama informasi keuangan dibutuhkan oleh berbagai macam pihak yang berkepentingan (Nabila et al., 2023). Pihak-pihak di luar perusahaan, seperti kreditur, calon investor, kantor pajak, dan lain-lain memerlukan informasi ini dalam kaitannya dengan kepentingan mereka (Meini & Istikharoh, 2022). Disamping itu, pihak intern yaitu manajemen juga memerlukan informasi keuangan untuk mengetahui, mengawasi, dan

How to cite:	Siregar, J. & Andronicus, M. (2023). Analisis Sistem dan Prosedur Penjualan dan Penerimaan Kas dalam Mendukung PengendalianIntern pada PT. Aneka Gas Industri Medan. <i>Co-Value: Jurnal Ekonomi, Koperasi Kewirausahaan</i> , 14(2), 54-60
E-ISSN:	2809-8862

mengambil Keputusan-keputusan untuk menjalankan perusahaan untuk memenuhi kebutuhan informasi baik bagi pihak luar maupun dalam perusahaan, maka perlu disusun system dan prodesur penjualan dan penerimaan kas atau sistem akuntansi (Teruna et al., 2023). Sistem akuntansi penjualan merupakan prosedur penjualan merupakan urutan kegiatan sejak diterimanya pesanan dari pembeli, pengiriman barang, pembuatan faktur (penagihan), dan pencatatan penjualan (Karina & Kusumawardhani, 2023). Sistem ini dapat digunakan dalam transaksi penjualan tunai maupun penjualan kredit dengan tujuan agar penjualan dapat dicatat dan diawasi dengan baik (Hardini & Pratiwi, 2022). Kegiatan penjualan terdiri dari transaksi penjualan atau jasa, baik secara kredit maupun tunai (Ria & Susilo, 2023). Penjualan yang dilaksanakan oleh perusahaan dengan cara mengirimkan barang sesuai dengan order yang diterima oleh pembeli untuk jangka waktu tertentu (Maulidyyah & Dwiatmanto, 2017).

Sitem Akuntansi Penerimaan kas merupakan sistem yang menghasilkan informasi tentang penerimaan kas yang diterima oleh perusahaan baik berupa uang tunai maupun surat-surat berharga yang mempunyai sifat dapat segera digunakan, yang berasal dari transaksi perusahaan maupun penjualan tunai, pelunasan piutang atau transaksi lainnya yang dapat menambah kas perusahaan (Jaya, 2018). Diperlukan sistem yang memadai untuk mengawasi kegiatan penerimaan kas, sehingga sistem yang memadai untuk mengawasi kegiatan penerimaan kas, sehingga sistem penerimaan akan lebih efektif dan tidak terjadi penyalahgunaan kas (Nasution & Nurzaman, 2020); (Madani et al., 2023). Sistem pengendalian intern merupakan proses mampu untuk mengolah data penjualan yang ada menjadi data penjualan yang akurat dan dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya (Gunawan et al., 2023). Kontrol yang dilakukan dewan direksi, manajemen, dan beberapa pihak terkait dalam perusahaan yang menjadikan tercapainya target perusahaan, yaitu realibilitas laporan keuangan, pelaksanaan kegiatan operasional yang sesuai dengan peraturan dan kebijakan yang telah ditetapkan (Ananto et al., 2023). Fenomena tentang Sistem akuntansi penjualan dan penerimaan kas yaitu masih banyak terdapat beberapa kelemahan dalam mendukung pengendalian intern (Rozaana et al., 2014). Hal tersebut terlihat tidak adanya kotak khusus bagian kasir sehingga berakibat pada kinerja kasir yang tidak maksimal. Hal ini akan mengurangi keefektifan dalam praktik kerja bagian kasir itu sendiri, mengingat bahwa fungsi utama bagian kasir adalah untuk memelihara dan menjaga asset Perusahaan (Digdowiseiso & Ria, 2023). Bagian fungsi sales yang tidak maksimal dalam melakukan tugasnya, sehingga berakibat pada pengurusan delivery order (DO) yang membutuhkan waktu lebih lama dalam pengurusan order. Hal tersebut tentu akan berdampak terhadap pengendalian intern yang ada dalam perusahaan (Qadrina et al., 2023). Beberapa penelitian tentang Pengendalian intern sudah banyak dilakukan oleh beberapa penelitian terdahulu seperti hasil dari penelitian pada penelitian (Maulidyyah & Dwiatmanto, 2017), tentang analisis Sistem Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas dalam Upaya Meningkatkan Pengendalian Intern menunjukkan bahwa terdapat perangkapan dan fungsional dalam struktur organisasi, uang yang diterima kasir tidak langsung disetorkan ke bank, dokumen yang digunakan kurang efisien. Pada penelitian (Adibah, 2015) tentang analisis sistem akuntansi penjualan dan penerimaan kas dalam upaya meningkatkan pengendalian intern menunjukkan bahwa terdapat perangkapan yang dilakukan oleh penerima kas yang juga melakukan pembukuan, serta tidak efisiennya penerbitan kwitansi tercetak di mana rangkap semua kwitansi diarsipkan hanya untuk penerima kas. Bagian koordinator after sales service (KASS) yang melakukan pekerjaan cukup banyak sehingga berakibat pada pengurusan delivery order (DO) yang membutuhkan waktu yang lama dalam pengurusan order dari customer lainnya (Bahari & Goretti, 2017).

Tujuan penelitian ini Untuk mengetahui bagaimana analisis sistem dan prosedur Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Meningkatkan Pengendalian Intern pada PT Aneka Gas Industri Cabang Medan.

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif, dengan cara mendefinisikan suatu ide berdasarkan pendapat dan teori didalam topik penelitian juga memaparkan suatu pandangan gambar dalam perilaku individu, kelompok gejala dan keadaan (Sugiyono, 2019). Penelitian kualitatif tidak mengenal adanya populasi dan sampel, subjek penelitian akan memberikan informasi yang diperlukan selama proses penelitian dilakukan (Nuryanti et al., 2023). Informan penelitian adalah orang yang memberikan informasi baik tentang dirinya ataupun orang lain atau suatu kejadian kepada peneliti atau pewawancara mendalam diharapkan mempunyai banyak pengalaman mengenai latar dari penelitian yang dilakukan (Moleong, 2021). Penelitian menggunakan teknik pengumpulan data wawancara dan sumber data lainnya. Jenis data dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Data primer dilakukan berdasarkan metode observasi dan wawancara sedangkan data sekunder dilakukan berdasarkan dokumentasi dan studi Pustaka (Nur et al., 2023).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan pada PT. Aneka Gas Industri Medan prosedur dalam sistem akuntansi penjualan tunai yaitu:

- 1) Konsumen datang ke kantor atau filling station (FS) menemui bagian kasir melakukan transaksi pembelian jenis Gas.
- 2) Konsumen melengkapi dokumen sebagai persyaratan pembelian jenis Gas berupa KTP asli.
- 3) Sales counter buat SO barang (Stock Opname).
- 4) Barang yang sudah di pesan akan di produksi di belakang (Panggung).
- 5) Ketika barang sudah siap bawa telling dari tempat produksi.
- 6) Minta surat jalan dan invoice kepada admin bagian Distribusi.
- 7) Bayar melalui transfer rekening bank kemudian tunjukkan bukti pembayaran kepada bagian kasir.
- 8) Setelah itu berikan surat jalan yang berwarna kuning kepada security.

Analisis Sistem Akuntansi Penjualan pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan *Fungsi yang terkait*

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, Fungsi yang terkait dalam sistem akuntansi penjualan sudah berjalan dengan baik, tetapi masih terdapat kelemahan di antaranya fungsi penjualan pada bagian distribusi yang tidak profesional dalam melakukan tugasnya, sehingga harus melibatkan koordinator distribusi yang pada dasarnya sudah mempunyai tugas dan tanggung jawab yang cukup banyak. Hal ini mengakibatkan dalam pengurusan Delivery Order (DO) Membutuhkan waktu yang cukup lama.

Dokumen yang di gunakan

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan dokumen yang digunakan pada sistem akuntansi penjualan telah cukup memadai, karena seluruh transaksi penjualan baik tunai maupun kredit telah terekam dalam dokumen-dokumen

terkait transaksi tersebut. Dokumen yang digunakan seperti Faktur penjualan tunai, sales order, surat perjanjian kontrak, kwitansi, delivery order, surat jalan, tanda terima, billing sudah baik karena telah ditanda tangani oleh fungsi yang bertanggung jawab atas dokumen tersebut.

Catatan Akuntansi yang digunakan

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, catatan akuntansi yang digunakan pada sistem akuntansi penjualan sudah cukup baik, baik dari laporan penjualan, laporan penerimaan kas, laporan persediaan dan laporan panggung. Hal ini dikarenakan catatan akuntansi yang digunakan sudah memiliki keandalan data yang baik, dan sudah ditanda tangani oleh fungsi yang berwenang dengan sangat baik.

Prosedur yang membentuk sistem

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri, prosedur yang membentuk sistem pada sistem akuntansi penjualan sudah cukup bagus. Masing-masing fungsi telah terpisah dan tidak memiliki perangkapan tugas dan wewenang yang dapat membuka peluang terjadinya salah pencatatan atau penyelewengan yang dapat dilakukan karyawan dan berakibat pada keamanan harta kekayaan perusahaan serta tidak maksimalnya ketelitian serta keandalan data akuntansi.

Analisis Sistem Akuntansi Penerimaan Kas pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan

Fungsi yang Terkait

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, fungsi yang terkait pada sistem akuntansi penerimaan kas sudah berjalan dengan baik, tetapi masih terdapat kelemahan di antaranya fungsi kasir yaitu tidak terdapat kotak khusus kasir, hal ini mengakibatkan fungsi kasir kurang maksimal, sehingga menyebabkan sering terjadinya selisih antara kas penjualan dengan kas perusahaan.

Dokumen yang digunakan

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, dokumen yang digunakan pada sistem akuntansi penerimaan kas sudah cukup baik karena seluruh dokumen dalam penerimaan kas baik kas unit ataupun filling station telah terekam dalam dokumen- dokumen yang terkait dengan transaksi tersebut, baik laporan penerimaan/pengeluaran kas, bukti setor bank sudah terpenuhi sehingga keandalan data akuntansi dapat terpenuhi.

Catatan Akuntansi yang Digunakan

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, catatan yang digunakan pada sistem akuntansi penerimaan kas baik kas unit ataupun kas filling station pada penerapannya sudah cukup baik, hal ini dikarenakan dalam pencatatan kwitansi/bukti setor bank sudah terkomputerisasi, sehingga meminimalisir terjadinya kesalahan dalam pencatatan.

Analisis Pengendalian Intern atas Sistem Akuntansi Penjualan pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan

Struktur Organisasi

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Medan, pengendalian intern atas sistem penjualan pada sisi struktur organisasi masih belum sesuai, hal ini dikarenakan pada fungsidistribusi tidak melakukan pekerjaannya secara profesional, sehingga harus melibatkan koordinator sales yang bahwasanya sudah mempunyai pekerjaan cukup banyak. Sehingga dalam pengurusan Delivery Order (DO) membutuhkan waktu yang cukup lama

Sistem Otorisasi dan Prosedur Pencatatan

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri, pengendalian intern atas sistem penjualan pada sisi sistem otorisasi dan prosedur pencatatan sudah cukup baik. Otorisasi telah dilakukan oleh pegawai yang memiliki tanggung jawab untuk melakukan tugasnya dengan baik disertai dengan membubuhi tanda tangan pada dokumen yang terkait dengan transaksi penjualan tunai. Pencatatan akuntansi telah didasari atas dokumen pendukung yang lengkap sehingga tujuan dari pengendalian intern yaitu mengecek ketelitian dan keandalan data akuntansi telah tercapai.

Praktik yang Sehat

Berdasarkan pada penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, pengendalian intern atas sistem penjualan pada sisi praktik yang sehat sudah cukup bagus. Adanya pemeriksaan mendadak (Suprised Audit) pada perusahaan sehingga dapat memacu karyawan untuk melakukan tugasnya dengan maksimal. Hal tersebut akan mendorong karyawan melaksanakan tugasnya sesuai dengan aturan yang telah ditetapkan perusahaan.

Analisis Pengendalian Intern atas Sistem Akuntansi Penerimaan Kas Pada PT. Aneka Gas Industri Tbk Cabang Medan

Struktur Organisasi

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri, pengendalian intern atas sistem penerimaan kas pada sisi struktur organisasi sudah berjalan dengan baik, akan tetapi masih terdapat kelemahan diantaranya tidak adanya kotak khusus kasir, hal ini mengakibatkan fungsi kasir kurang maksimal dan efektif, sehingga sering terjadi selisih 7 antara kas penjualan dengan kas perusahaan yang dapat membuat sistem keamanan perusahaan, ketelitian dan keandalan data akuntansi tidak terjaga dengan baik.

Sistem Otorisasi dan Prosedur Pencatatan

Sesuai dengan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, pengendalian intern atas sistem penerimaan kas pada sisi sistem otorisasi dan prosedur pencatatan sudah cukup baik. Hal ini dikarenakan pada pencatatan dokumen tanda terima kwitansi sudah dilakukan secara komputerisasi, serta tanda terima kwitansi sudah diotorisasi oleh bagian kasir.

Praktik yang Sehat

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan pengendalian intern atas sistem penerimaan kas pada sisi praktik yang sehat sudah cukup baik. Hal ini dikarenakan sudah adanya pemeriksaan mendadak (Suprised Audit) pada perusahaan sehingga dapat memacu karyawan yang tidak melaksanakan tugasnya dengan tidak maksimal. Hal tersebut akan mendorong karyawan melaksanakan tugasnya dengan aturan yang telah ditetapkan.

Karyawan yang Kompeten dan Bertanggung Jawab

Berdasarkan penyajian data pada PT. Aneka Gas Industri Cabang Medan, pengendalian intern atas sistem penerimaan kas pada sisi karyawan yang kompeten dan bertanggung jawab sudah cukup baik dengan memperhatikan keahlian dari pegawai tersebut. Sehingga tugas dan wewenang yang diberikan kepada pegawai dapat dilaksanakan dengan baik dan dapat dipertanggungjawabkan. Hal ini bertujuan agar dalam pelaksanaan kerjanya bisa maksimal dan mampu mendukung efisiensi perusahaan

KESIMPULAN

Berdasarkan Hasil analisis dan pembahasan yang telah dijelaskan sebelumnya, maka kesimpulan yang dapat diambil dalam penelitian ini adalah Pada sistem akuntansi

penjualan sudah berjalan baik, tetapi masih terdapat kelemahan yaitu fungsi penjualan pada bagian distribusi yang tidak professional dalam melakukan tugasnya, sehingga harus melibatkan sales counter yang pada dasarnya sudah mempunyai tugas tanggung jawab yang cukup banyak, hal ini mengakibatkan dalam pengurusan Delivery Order (DO) membutuhkan waktu yang cukup lama. Pada pelaksanaan sistem akuntansi penerimaan kas sudah berjalan dengan baik sesuai dengan prosedur perusahaan, tetapi masih terdapat kelemahan yang membuat sistem akuntansi penerimaan kas masih dinilai kurang efektif yaitu fungsi kasir yang tidak memiliki kotak khusus kasir dan memiliki fungsi perangkapan tugas dan wewenang yang dapat membuka peluang terjadinya kesalahan pencatatan atau penyelewengan terhadap harta kekayaan perusahaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Adibah, N. F. (2015). *Analisis Sistem Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Peningkatan Pengendalian Intern (Studi Pada PT. Mitra Pinasthika Mustika Surabaya)*. Brawijaya University.
- Ananto, R., Putra, S. S., & Digdowiseiso, K. (2023). Pengaruh Kualitas Produk, Harga, Dan Pelayanan Purna Jual Lampu Merk Hori Terhadap Keputusan Pembelian PT. Fokus Dayautama Di Jakarta Timur. *Journal of Economic, Bussines and Accounting (COSTING)*, 6(2), 2720–2729.
- Bahari, I. S., & Goretti, M. (2017). Analisis Sistem Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Peningkatan Pengendalian Intern. *Jurnal Administrasi Bisnis (JAB) Vol*, 53.
- Dewi, A. T. (2017). *ANALISIS PENGENDALIAN INTERNAL PIUTANG DALAM MENINGKATKAN EFEKTIVITAS PENAGIHAN PIUTANG PADA PT. GARAM (PERSERO) SURABAYA*. STIE PERBANAS SURABAYA.
- Digdowiseiso, K., & Ria, R. (2023). PENGENALAN DIGITAL MARKETING BAGI PELAKU UMKM DI KELURAHAN JATISAMPURNA KOTA BEKASI. *Jurnal Abdimas Bina Bangsa*, 4(1), 608–620.
- Gunawan, A., Ningsih, S., & Lantana, D. A. (2023). *Pengantar Basis Data*. PT. Literasi Nusantara Abadi Grup.
- Hardini, R., & Pratiwi, Y. (2022). The Effect of Product Quality, Brand Image, and Social Media Influencers on the Purchase Decision of Scarlett Whitening Products on Social Media Instagram in DKI Jakarta. *Budapest International Research and Critics Institute-Journal (BIRCI-Journal)*, 5(2), 11869–11878.
- Hermelinda, T., Niarti, U., & Natalia, N. (2021). ANALISIS PENERAPAN SISTEM AKUNTANSI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA PT. LANCAR ABADI SEKAWAN CURUP. *Jurnal Saintifik (Multi Science Journal)*, 19(2), 49–54.
- Jaya, H. (2018). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Meningkatkan Pengendalian Intern (Studi Kasus PT Putra Indo Cahaya Batam). *Measurement Jurnal Akuntansi*, 12(2), 152–167.
- Karina, A., & Kusumawardhani, F. (2023). Analysis of Solvability, Liquidity, and Company Size on Audit Delay with Audit Quality as Moderation. *JRAK*, 15(2), 209–218.
- Madani, A. U., Karyatun, S., & Digdowiseiso, K. (2023). The influence of product quality, brand image, and price perception on the purchase decision of Honda Vario Motorcycles in Depok. *International Journal of Economics, Management, Business, And Social Science (Ijembis)*, 3(1), 169–176.

- Maulidyyah, N., & Dwiatmanto, M. G. W. E. N. P. (2017). *Analisis Peran Audit Internal Sebagai Penunjang Penerapan Good Corporate Governance (GCG)(Studi Pada PT. Krakatau Bandar Samudera (Kbs) Cilegon-Banten)*. Brawijaya University.
- Meini, Z., & Istikharoh, I. (2022). Mekanisme Corporate Governance Terhadap Manajemen Laba. *AkunNas*, 19(1), 28–42.
- Moleong, L. J. (2021). *Metodologi penelitian kualitatif*. PT Remaja Rosdakarya.
- Nabila, N. A., Putra, S. S., & Digidowiseiso, K. D. (2023). Pengaruh Kualitas Produk, Harga Dan Promosi Terhadap Keputusan Pembelian Minuman Nu Greantea. *Journal of Economic, Bussines and Accounting (COSTING)*, 6(2), 2759–2766.
- Nasution, S. M., & Nurzaman, N. (2020). Sistem Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas PT Mitra Usaha Harta Gemilang Tanjung Priok. *JRAK (Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis)*, 6(1), 65–74.
- Nur, M., Molina, M., Indriyanto, E., Digidowiseiso, K., & Hashim, H. A. (2023). Determinants of the Selection of Accounting Conservatism in Indonesia: A Systematic Literature Review Approach. *Global Journal of Business, Economics & Social Development*, 1(2), 64–77.
- Nuryanti, A. F., Putra, S. S., & Digidowiseiso, K. (2023). Pengaruh Kualitas Produk, Word Of Mouth Dan Kepuasan Pelanggan Terhadap Keputusan Pembelian Tas Texas Collection Ditoko Texas Collection Jakarta Timur. *Journal of Economic, Bussines and Accounting (COSTING)*, 6(2), 2749–2758.
- Qadrina, S., Putra, S. S., & Digidowiseiso, K. (2023). Pengaruh Persepsi Harga, Kualitas Produk, dan Promosi Terhadap Keputusan Pembelian Konsumen Minuman Boba Pada Usaha Aus di Bangka, Pela Mampang, Jakarta Selatan. *Management Studies and Entrepreneurship Journal (MSEJ)*, 4(6), 8996–9005.
- Ria, R., & Susilo, B. (2023). Intensi Penggunaan Teknologi Cloud Accounting Pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM). *Briliant: Jurnal Riset Dan Konseptual*, 8(1), 261–271.
- Rozaana, N. A., AR, M. D., & Saifi, M. (2014). Evaluasi Sistem Dan Prosedur Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Mendukung Pengendalian Intern (Studi Pada PT. Industri Marmer Indonesia Tulungagung). *Jurnal Administrasi Bisnis (JAB) Vol, 14*.
- Sugiyono. (2019). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D (Pertama)*. CV. ALFABETA.
- Teruna, D., Asyari, A., & Putra, S. S. (2023). PENGARUH STRATEGI PROMOSI DAN JUMLAH OUTLET TERHADAP PENINGKATAN PENJUALAN LEPAS PT XYZ. *Jurnal USAHA*, 4(1), 95–109.



This work is licensed under a [Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/)